

Le Président

Nos réf. : CAB24 P5853

Le Conseil régional, le 3 juin 2024

Chère Madame, cher Monsieur,

Le 2 avril dernier, les députés Paul VANNIER (LFI) et Christopher WEISSBERG (Renaissance) ont publié un rapport sur les établissements scolaires privés.

Permettez-moi de vous dire que ce rapport à charge, qui témoigne d'un véritable acharnement à l'encontre de notre enseignement privé, m'a consterné. Je sais que vous avez été nombreux à en être affectés et je tenais à vous réitérer tout mon soutien. S'attaquer à l'enseignement privé, c'est s'attaquer aux familles qui ont fait ce choix, aux enfants qui y réalisent leur scolarité, aux enseignants qui s'y dévouent.

Nos établissements d'enseignement privé jouent un rôle essentiel. Ils sont d'abord porteurs de valeurs qui me sont chères : le travail, le mérite, l'excellence et l'épanouissement de la personnalité. Alors que nous constatons chaque jour une perte de repères dans bien des compartiments de notre société, la transmission des savoirs, de l'histoire et des traditions conservent une place centrale dans nos établissements privés.

Le travail de tous ceux qui les animent ne doit pas être dénigré : bien au contraire, nous devons témoigner notre gratitude à ce personnel dévoué et aux parents bénévoles qui font vivre ces établissements. Contrairement à ce qu'affirme le rapport des députés, il s'agit de lieux de mixité sociale et d'animation de nos territoires ruraux. Je pense notamment à tous nos lycées agricoles privés.

Je refuse d'opposer enseignement privé et enseignement public : tous nos enfants méritent la même attention. Alors que les précédentes majorités régionales avaient fait le choix d'abandonner le privé, j'ai décidé, dès mon élection, d'ouvrir toutes nos politiques à tous les lycéens, qu'ils étudient dans le public ou dans le privé - Pass'Région, gratuité des manuels scolaires ou encore bourses au mérite – et ce malgré l'opposition systématique et le dogmatisme des élus régionaux de gauche au sein de notre Assemblée.

Conseil régional Auvergne-Rhône-Alpes

Depuis 2016, nous avons ainsi débloqué plus de 240 millions d'euros pour les établissements privés de notre région, avec de très belles réalisations comme la reconstruction du lycée Notre-Dame-du-Château à Monistrol-sur-Loire, l'ouverture de nouvelles classes au lycée Sainte-Famille à la Roche-sur-Foron ou encore la construction du lycée Sainte-Marie à Meyzieu. Nous accompagnons aussi les écoles et les collèges privés, avec des aides pour leurs équipements sportifs. C'est ainsi que nous avons tissé une très belle relation de confiance avec les équipes de direction de ces établissements et j'y suis très attaché.

Je suis fier d'accompagner nos établissements privés. Vous pourrez toujours compter sur mon soutien.

Je vous prie de croire, chère Madame, cher Monsieur, en l'assurance de ma considération distinguée.

Laurent WAUQUIEZ

Nec Paul mon soulier Land Wanging